

TALLONE

Une déchetterie construite avant la fin de l'année

L'absence d'une déchetterie entre Prunelli di Fium'Orbu et Cervioni cause de nombreux problèmes aux communes situées sur ce vaste secteur. La communauté des communes de l'Oriente n'a pas compétence à gérer les déchets et les ordures ménagères. C'est pour cette raison que la commune de Tallone a lancé un projet de création d'une déchetterie. Le plan de financement est actuellement à l'étude auprès de l'Ademe et de l'Office de l'environnement.

Effectivement, le manque d'une telle structure sur cette partie de la Plaine orientale soulève un problème récurrent de décharges à ciel ouvert. Sur de nombreuses pistes, le long des vignes, ou encore sur le chemin de l'ancienne voie de chemin de fer, les décharges se multiplient. Certes, on peut parler d'un manque évident de civisme de la part de celles et ceux qui se débarrassent de leurs monstres ménagers en pleine nature.

Il en est d'ailleurs de même pour les entreprises de travaux publics ou de maçonnerie peu soucieuses de la protection de l'environnement. Ainsi, sur ce tronçon de route entre l'ancienne gare de Tallone et la RN 200, se développe une décharge pour le moins insupportable où s'amoncellent divers détritiques encombrants.

Début des travaux en juin prochain ?

Déjà l'an passé, la commune



L'an passé, sur ce site, 22 camions avaient été nécessaires pour débarrasser la décharge sauvage. (Photo Mario Grazi)

de Tallone a fait procéder au nettoyage complet du site. « Nous avons enlevé 22 camions de monstres ménagers et autres gravats entassés au lieu-dit Caniccioletto. Nous devons renouveler l'opération et je pense que nous aurons besoin à nouveau de plus de 20 voyages pour remettre le site en l'état », peste Christian Orsucci, maire de Tallone qui reconnaît en même temps être confronté à un « cercle vicieux. Ne disposant pas de structures adaptées, puisque le centre d'enfouissement technique de Tallone ne reçoit que les déchets ménagers, les gens jettent n'importe où. Ils se refusent à faire quelques kilomètres ».

C'est pour cette raison que la commune a étudié le projet de création d'une déchetterie dotée de huit quais de transfert. Un projet d'un montant de près de 750 000 euros qui ne sera financé qu'à hauteur de 20 % par la commune.

Christian Orsucci a bon espoir que le dossier de financement soit voté dans les semaines qui viennent, « et très certainement dans le courant du mois d'avril. Cela devrait nous permettre de débiter les travaux en juin ou juillet prochain ».

La commune dispose déjà du permis de construire pour cette structure qui devrait donc voir le jour à proximité du centre d'enfouissement

technique. La future déchetterie sera donc gérée par la commune de Tallone qui passera ensuite convention avec l'ensemble des communes de l'Oriente.

Christian Orsucci pense remettre en état le site de Caniccioletto en ouvrant la déchetterie, « de manière à lancer en même temps une campagne d'information auprès de la population et de montrer qu'un outil adapté est désormais disponible. J'espère ainsi que les actes d'incivisme ne seront plus qu'un mauvais souvenir à Tallone, mais également sur l'ensemble de la microrégion ».

MARIO GRAZI

mgrazi@corsematin.com